
Ринат ЗАЙНУЛЛИН,  
генеральный директор  
ООО «Башкирская мясная компания»:
— Наше предприятие включает в себя три 
современных свиноводческих комплекса 
— «Дмитриевка», «Мирный» и «Смычка» с 
зонами воспроизводства и откорма общей 
производственной мощностью 63 тыс. т 
свинины в живом весе в год. Предприятие 
имеет самый высокий уровень биобезопас-
ности — четвертый компартмент.

С 2016 года «Башкирская мясная компа-
ния» уверенно входит в список 20 крупней-
ших производителей свинины в России. На 
сегодняшний день мы совместно с лидером 
мировой селекции компанией DanAvl запу-
стили крупнейший в России проект по созда-
нию селекционно-генетического центра, его 
годовой объем производства — 38,7 тыс. 
голов чистопородных и гибридных свиней 
и 13,3 тыс. т мяса товарных свиней в живом 
весе. Продолжается строительство второй 
очереди животноводческих комплексов 
мощностью более 15 тыс. т в год в живом 
весе в селе Тавричанка Альшеевского райо-
на и в селе Шаровка Белебеевского района. 
В Тавричанке уже до конца года мы заселим 
животных. В Шаровке работы будут завер-
шены к маю-июню 2021 года.

Владимир КУРГАНСКИЙ,  
генеральный директор  
ООО «Давлекановский КХП №1»:
— Строительство комбикормового за-
вода на базе нашего предприятия стало 
логичным продолжением вертикальной 
интеграции ГК «ТАВРОС». Мы имеем госу-
дарственную аккредитацию по хранению 
зерна интервенционного фонда. Общая 
мощность по единовременному хранению 
составляет 150 тыс. т зерна. Давлеканов-
ский КХП №1 полностью закрывает потреб-
ности в подработке, хранении и перевалке 
производимой зерновой продукции ОАО 
«Башкир-Агроинвест».

В 2017 году в рамках реконструкции 
введена в эксплуатацию первая очередь 
комбикормового завода, начаты поставки 
качественных комбикормов на свиноком-
плексы ООО «Башкирская мясная компа-
ния» и молочные фермы ООО «Башкир-
агроинвест». В 2018 году состоялся запуск 
второй очереди с возможностью выпуска 
полной линейки качественных кормов.

Сегодня наш комбикормовый завод на 
100% обеспечивает потребности предпри-
ятий холдинга в кормах, даже с учетом вво-
да в эксплуатацию новых производствен-
ных мощностей. 

Александр МАЛЕЕВ,  
генеральный директор  
ООО «Башкир-Агроинвест»:
— Наше предприятие было основано в ноя-
бре 2005 года и входит в число крупнейших 
производителей в агропромышленном сек-
торе Республики Башкортостан. Предприятие 
является сырьевой базой для ОАО «Чишмин-
ский сахарный завод» и комбикормового про-
изводства ООО «Давлекановский КХП №1».

Общая площадь сельскохозяйственных 
земель предприятия составляет 135 тыс. га,  
в том числе 84 тыс. га пахотных. Посевные 
площади расположены на территории Чиш-
минского, Благоварского, Буздякского, Дав-
лекановского и Кушнаренковского районов 
Башкирии. В собственности агропредприя-
тия — более 640 единиц специализирован-
ной техники и транспорта. Постоянно со-
вершенствуются технологии, подбираются 
высококвалифицированные специалисты, 
изучается и внедряется передовой опыт, за 
счет чего в последние годы мы видим рост 
урожайности на 15–20% по всем основным 
культурам. На сегодняшний день «Башкир-
Агроинвест» занимает лидирующую пози-
цию в Республике Башкортостан по сбору 
сахарной свеклы, входит в число лидеров по 
валовому сбору зерновых культур.

Юрий БАРИМБОЙМ,  
генеральный директор  
ОАО «Чишминский сахарный завод»:
— Чишминский сахарный завод был вве-
ден в эксплуатацию почти 50 лет назад. 
Сегодня это одно из ведущих предпри-
ятий сахароперерабатывающей отрасли в 
республике, вот уже много лет название 
«Чишминский сахар» воспринимается по-
требителями как фирменный знак заво-
да. Наша продукция пользуется большим 
спросом и за рубежом, в частности, в Китае. 

Предприятие более чем на 80% обе-
спечено сырьем, выращиваемым на пло-
щадях ООО «Башкир-агроинвест». С 2017 
года на предприятии реализуется непре-
рывная программа по увеличению про-
изводительности и повышению объемов 
производства готовой продукции. Произ-
водство сахарного песка в 2019 году со-
ставило более 90 тыс. т, патоки — 17 тыс. 
тонн, сухого гранулированного жома —  
12 тыс. т. 

Сейчас мы приступаем к реализации 
масштабного проекта по модернизации 
и расширению производственных мощ-
ностей. После завершения работ объемы 
переработки вырастут с 4 до 6 тыс. т в 
сутки.

Равшан ХАМИДОВ,  
генеральный директор ООО Раевский 
мясокомбинат «Альшей-мясо»:
— Мясокомбинат ведет полный цикл про-
изводства, начиная от содержания скота 
и заканчивая выпуском готовой мясной 
продукции. Предприятие имеет богатую 
историю и многолетние традиции каче-
ства, которые неизменно соблюдаются и 
по сей день. 

Сегодня «Альшей-мясо» производит 
более 40 наименований продукции — ва-
реные, варено-копченые и полукопченые 
колбасные изделия, сосиски и сардельки, 
мясные полуфабрикаты, замороженное и 
охлажденное мясо. 

В ближайшее время комбинат ожидает 
масштабная реконструкция, мы внедряем 
самые современные технологии произ-
водства, осваиваем новые направления 
деятельности и расширяем ассортимент 
продукции.

Кирилл ЕРШОВ,  
генеральный директор  
ООО «Башкир-молоко»:
— На нашем предприятии сегодня функ-
ционируют две молочно-товарных фер-
мы. На МТФ «Восточный» содержатся 459 
голов крупного рогатого скота (КРС), за 
ними ухаживают 25 работников. Поголо-
вье МТФ «Нижние Термы» — 159 голов 
КРС, здесь работают девять человек. В 
планах ГК «Таврос» — строительство жи-
вотноводческого комплекса, который бу-
дет включать молочно-товарную ферму 
на 1,2 тыс. голов дойного стада. Проект-
ная мощность предприятия составит 12 
тыс. тонн молока в год. В свою очередь 
мы создадим 60 рабочих мест для жите-
лей Кушнаренковского района и близле-
жащих к комплексу деревень. На реали-
зацию этого проекта будет направлено 1,2 
млрд руб. Запуск производства планиру-
ется в июле 2021 года.

Анжела ГЛИНСКАЯ,  
генеральный директор  
ТД «Фабрика сладостей»:
— Для одних сладости — это праздник, для 
других — обычные будние дни. Наше про-
изводство действует уже более 20 лет, с 
2019 года предприятие вошло в состав ГК 
«ТАВРОС». Мы производим бисквиты, кек-
сы, вафли, печенье, тоффи, карамель и 
шоколад — и это далеко не полный список 
нашей продукции. Планируем выпускать 
линейку детского питания.

Гарантировать высокое качество кондитер-
ских изделий «Фабрике сладостей» позволяет 
использование сырья только от проверенных 
производителей, а также лабораторный кон-
троль ингредиентов и готовой продукции. 

Сегодня мы активно занимаемся расши-
рением рынка сбыта — наша продукция уже 
много лет поставляется на рынки Японии, 
Вьетнама, Китая, Израиля и США, известна и 
потребителям в странах СНГ.РЕ
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